

AFIRMAN ANALISTAS

Serán cruciales los próximos 125 días

Por Aura Hernández >
 aura.hernandez@razon.com.mx

El futuro de la administración del presidente Enrique Peña Nieto se decidirá en los próximos 125 días, lo que dependerá en gran medida de la aprobación de las reformas estructurales en medio de la resistencia social y la desaceleración económica.

Rafael de la Fuente, economista de UBS, consideró que los primeros nueve meses del gobierno han sido exitosos gracias a la firma del Pacto por México, sin embargo éste será puesto a prueba en los siguientes meses por las reformas energética y hacendaria.

Ambas reformas provocarán el descontento de algunos sectores de la población, sobre todo aquellos relacionados con la izquierda política.

Un ejemplo de esto es la huelga de los maestros en la Ciudad de México en contra de la aprobación de la reforma educativa.

Víctor Manuel Herrera, director general de Standard and Poor's en México, destacó

LA APROBACIÓN de las reformas estructurales son el factor decisivo para determinar el destino del gobierno de Enrique Peña Nieto

que la reacción de los maestros demuestra que a veces es mucho más importante la aprobación de las leyes secundarias.

Tanto el especialista de la calificadora como De la Fuente coincidieron en que el peligro de las tácticas de los maestros para retrasar la reforma educativa está en que puede "envalentonar" a otros grupos radicales para que hagan lo mismo con la energética y la hacendaria, las cuales se espera sean aprobadas para finales de noviembre o principios de diciembre.

La economía mexicana registró una importante desaceleración en la primera mitad de 2013, lo que en opinión de Héctor Villarreal, director general del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, le resta margen de maniobra al gobierno.

Dicha situación es atribuible a factores externos que afectan al país a través del sector manufacturero, así como por el bajo

Víctor Manuel Herrera
 Director general de Standard and Poor's de México

“La reacción de los maestros es un recordatorio de que estos procesos de reforma son complicados, y hay que ver el compromiso de todos los partidos”

crecimiento del sector de la construcción por el menor gasto público en la primera mitad del año.

De la Fuente agregó que si la administración de Peña Nieto logra enfrentar los retos y demostrar su liderazgo ante la situación social, el premio serán mayores inversiones y un mejor crecimiento económico hacia adelante.

5

REFORMAS se han presentado en la administración Peña Nieto

Los días por venir Pendientes por resolver.

SEPTIEMBRE						
L	M	M	J	V	S	D
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30						

OCTUBRE						
L	M	M	J	V	S	D
	1	2	3	4	5	6
7	8	9	10	11	12	13
14	15	16	17	18	19	20
21	22	23	24	25	26	27
28	29	30	31			

NOVIEMBRE						
L	M	M	J	V	S	D
				1	2	3
4	5	6	7	8	9	10
11	12	13	14	15	16	17
18	19	20	21	22	23	24
25	26	27	28	29	30	31
30						

DICIEMBRE						
L	M	M	J	V	S	D
						1
2	3	4	5	6	7	8
9	10	11	12	13	14	15
16	17	18	19	20	21	22
23	24	25	26	27	28	29
30	31					

- 2** de septiembre: Primer Informe de Gobierno
- 8** de septiembre: fecha límite para presentar Paquete Económico 2014 y reforma hacendaria
- 20** de octubre: fecha límite para aprobar la Ley de Ingresos de la Federación 2014
- 15** de noviembre: fecha límite para aprobar el Presupuesto de Egresos de la Federación 2014
- » **Finales de diciembre:** aprobación de reforma hacendaria y energética
- » **Carga en el Congreso:** aprobar leyes secundarias de reformas aprobadas

